
 

 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPPD NO ANO DE 2015 
 

Aos nove (09) dias do mês de fevereiro (02) de dois mil e quinze (2015), às nove horas 
(9h), na Sala de Reuniões da CPPD - Reitoria, atendendo à convocação do Presidente, 
reuniram-se os membros da Comissão Permanente de Pessoal Docente - CPPD, eleitos 
para o mandato de 2014 a 2017, estando presentes os membros titulares Milson Lopes 
de Oliveira, Maria de Fátima Ferreira Pinto, José Marcos Stelzer Entringer, Paulo Arnaldo 
Fantin, Marcônio Pereira de Magalhães e Werley Gomes Facco, bem como os suplentes 
Adriano Mesquita Oliveira e Lívia Rohr Cardoso, convocados em decorrência da vacância 
de dois membros titulares e da suplente Gloria Maria de Farias Viegas Aquije designada 
em face da ausência do membro Antelmo da Silva Junior que justificou a ausência por 
motivo de caso fortuito envolvendo a greve de ônibus, para tratar da seguinte pauta: 1. 
Informes Gerais; 2. Definição do Cronograma de Reuniões Ordinárias da CPPD para 
2015; 3. Normatização do Processo Eleitoral para eleição da Mesa Diretora; 4. RSC: 
cenário atual e demandas vindouras. O Presidente abriu a reunião e solicitou a Secretária 
a verificação da existência do quorum mínimo que foi atendida e colocou em discussão a 
ata da reunião ordinária do dia 15 (quinze) de dezembro de 2014, que foi aprovada por 
maioria. Cumprindo as disposições regulamentares o Presidente inquiriu aos presentes 
sobre a inclusão de pontos de pauta, ocasião em que o Professor José Marcos Stelzer 
Entringer propôs a inclusão do julgamento de processos versando sobre a retribuição por 
titulação e afastamento, haja vista a decisão anterior da CPPD de tramitação em caráter 
de urgência desse tipo de pedido, sendo a proposta aprovada como último item da pauta. 
Com relação aos informes gerais o Presidente ressaltou que no período transcorrido 
desde a última reunião foram recebidos dois memorandos oriundos do Gabinete do 
Reitor, sob os números 012 e 013/2015/GR, os quais foram respondidos através dos 
Memorandos 047/2014 e 001 e 002/2015/CPPD que foram lidos na íntegra e houve 
concordância do Plenário com o seu teor. A seguir ressaltou o interesse em atualizar o 
banco de dados de processos julgados, contudo existem documentos pendentes 
representados pelo parecer em versão pdf a ser fornecido por alguns julgadores, sendo 
oito do Professor Paulo Arnaldo Fantin e oito da Professora Lívia Rohr Cardoso que 
deverão ser encaminhados à Presidência o quanto antes possível. Ressaltou ainda a 
existência de processos na CPPD, que seriam distribuídos aos julgadores no final da 
reunião. Ficou acordado que enquanto não for revista a Resolução 34/2013 as reuniões 
terão a duração de quatro horas, ou seja, de 10 (dez) às 12 (doze) e de 13 (treze) às 15 
(quinze) horas. Concluídos os informes gerais passou-se ao segundo item da pauta 
ficando definido o seguinte calendário de reuniões ordinárias da CPPD: fevereiro - 09 e 
23; março - 09 e 23; abril - 06 e 20; maio - 04 e 18; junho - 08 e 22; julho - 06 e 20; agosto 
- 03, 17 e 31; setembro - 14 e 28; outubro - 19 e 26; novembro - 09 e 23 e dezembro - 07 
e 14. Colocou-se em discussão o terceiro item sobre a normatização do Processo 
Eleitoral para eleição da Mesa Diretora, tendo inicialmente o Presidente comentado sobre 
o encerramento do mandato da atual composição no dia 19 de fevereiro de 2015; a 
perspectiva de rotatividade da Mesa Diretora especialmente o seu propósito de deixar a 
presidência para oportunizar a participação de outras pessoas; a necessidade de 
realização da Eleição Direta na próxima Reunião Ordinária prevista para o dia 23 de 
fevereiro de 2015 e indagou sobre os procedimentos a serem adotados no pleito. A 
Professora Maria de Fátima Ferreira Pinto também registrou o interesse de deixar a 
função de Secretária. O Professor Paulo Arnaldo Fantin sugeriu que por ocasião da 
eleição ocorresse a manifestação individual das eventuais candidaturas, realizando-se a 
eleição para cada cargo separadamente, com votação em caso de mais de um candidato 
para a respectiva vaga. Foi esclarecido que somente poderão votar os membros titulares 
e que a posse ocorrerá imediatamente apos a eleição. Nesse momento, compareceu à 
reunião o Professor Raoni Schimitt Huapaya (Chefe de Gabinete da Reitoria) para tratar 



 

 

de assuntos atinentes ao Reconhecimento de Saberes e Competências (RSC) dentre 
outros. Inicialmente o Presidente comentou sobre as demandas da CPPD envolvendo a 
alteração da Resolução 34/2013, especialmente pela necessidade de ampliação da carga 
horária semanal dos membros da CPPD, bem como o papel da CPPD na implementação 
do RSC, em destaque a responsabilidade pela solicitação de pagamento dos avaliadores, 
o que foi objeto de memorandos trocados com o Gabinete. O Professor Raoni Schimitt 
Huapaya começou sua fala informando que em breve a CPPD poderá contar com um 
servidor efetivo para apoiar a realização das atividades, haja vista a reorganização da 
Reitoria após o encerramento da flexibilização da carga horária dos técnicos 
administrativos que passarão de 6 para 8 horas diárias de jornada de trabalho. Em 
seguida, ressaltou a necessidade de se providenciar o pagamento dos avaliadores do 
RSC o quanto antes possível e que a CPPD deveria analisar o Projeto Básico elaborado 
pela servidora Roseane Maioli Monteiro e emitir sua opinião a respeito do seu conteúdo. 
O Presidente ressaltou suas preocupações com o momento de se proceder ao 
pagamento do avaliador do RSC, em decorrência dos possíveis recursos interpostos, bem 
como da fixação do prazo recursal. Ao final, ficou acertado que a CPPD apreciaria o 
documento e emitiria seu parecer. Nesse momento a reunião foi interrompida para 
almoço, devendo a mesma ser reiniciada após uma hora de intervalo. Ao reiniciar os 
trabalhos o Presidente fez um relato sucinto sobre o cenário atual do RSC ressaltando 
que em 2014 foram cadastrados 329 (trezentos e vinte e nove) processos, dos quais 
cerca de 290 (duzentos e noventa) foram julgados. Informou que os processos em 
tramitação encontram-se parados pelas dificuldades de se manter contato com os 
avaliadores no período de férias. Frisou que cerca de 60% (sessenta por cento) dos 
processos julgados estão sujeitos à interposição de recurso, especialmente no tocante 
aos efeitos da retroatividade. A Professora Maria de Fátima Ferreira Pinto e a Professora 
Lívia Rohr Cardoso, enquanto articuladoras institucionais fizeram falas complementares 
no sentido de registrar o cenário atual e as expectativas futuras no tocante ao volume de 
demanda e ao apoio logístico da gestão. Uma vez colocado em discussão o Projeto 
Básico para fins de pagamento dos avaliadores vários foram os questionamentos 
apresentados, dentre eles qual o momento em que se deverá proceder ao pagamento 
pelos serviços prestados, haja vista que a maioria dos processos poderá ser objeto de 
interposição de recurso, especialmente no tocante à data da retroatividade do benefício. 
Argumentou-se que o eventual pagamento resultará em quitação da obrigação e sendo 
assim configurará na desobrigação do avaliador em apreciar o ato recursal, podendo 
alegar que se trata de uma nova obrigação contratual. Entretanto, o ponto mais polêmico 
foi a alegação de falta de previsão normativa para que a CPPD exerça o papel de 
responsável pela solicitação do pagamento aos avaliadores, havendo o entendimento de 
que o referido Projeto não é o instrumento próprio para conferir novas atribuições ao 
órgão de assessoramento, que está hierarquicamente vinculado ao Conselho Superior, a 
quem compete definir o seu rol de obrigações. Nesse sentido, o Colegiado deliberou por 
não se manifestar sobre o teor do referido Projeto por falta de conhecimento do seu teor e 
por entender que as atribuições a ele conferidas não encontram respaldo legal. Ficou 
deliberado que até a eleição da nova Mesa Diretora, em 23 de fevereiro de 2015 os 
trabalhos de RSC estarão suspensos. Colocado em discussão o último item da pauta que 
trata do julgamento de pedidos de retribuição por titulação e afastamento/prorrogação de 
afastamento inicialmente o Professor José Marcos Stelzer Entringer colocou em 
julgamento os processos sob sua responsabilidade: Decisão 001/2015; Processo n. 
23148.000148/2015-61; interessado: Carlos Alberto Dutra Fraga Filho; assunto: 
Retribuição por Titulação, que foi indeferido; Decisão 002/2015; Processo n. 
23184.000047/2015-52; interessado: Plínio Ferreira Guimarães; assunto: Retribuição por 
Titulação, que foi deferido; Decisão 003/2015; Processo n. 23184.000056/2015-43; 
interessado: Roberto Vargas de Oliveira; assunto: Retribuição por Titulação, que foi 



 

 

deferido. Decisão 004/2015: Processo n. 23158.000010/2015-41; interessado: Ronaldo 
Aparecida Marques; assunto: Retribuição por Titulação, que foi deferido. A seguir o 
Professor Adriano Mesquita Oliveira apresentou os seguintes pareceres: Decisão 
005/2015; Processo n. 23157.000853/2014-77; interessada: Adriana Pin; assunto: 
Retribuição por Titulação, que foi deferido; Decisão 06/2015: Processo: 
23159.000066/2015-96; interessado: Idomeneu Gomes de Souza Filho; assunto: 
afastamento para doutorado, que foi deferido; Decisão 07/2015: 23148.000223/2013-21. 
interessado: Gutenberg de Almeida Nascimento; assunto: prorrogação de afastamento 
para doutorado, que foi deferida. Na oportunidade foram distribuídos os seguintes 
processos: Antelmo da Silva Junior - 23148.002906/2014-01, 23151.000893/2014-79, 
23158.000577/2014-37, 23187.000959/2014-13, 23155.001047/2014-36; Marcônio 
Pereira de Magalhães - 23153.000750/2014-47, 23153.000955/2014-22, 
23148.003022/2014-66, 23148.003026/2014-44, 23153.001113/2014-98, José Marcos 
Stelzer Entringer - 23148.002918/2014-28, 23149.001305/2014-63, 23150.00123/2014-
15, 23150.00123/2014-15, 23157.000848/2014-64, 23154.001204/2014-13, Werley 
Gomes Facco - 23153.000720/2014-31, 23154.001409/2014-07, 23148.002641/2014-33, 
23158.001093/2014-13, 23148.002905/2014-59, Paulo Arnaldo Fantin – 
23148.002890/2014-29, 23148.002890/2014-29, 23158.001147/2014-32, 
23184.001000/2014-25, 23158.001062/2014-54, Adriano Mesquita de Oliveira - 
23149.001106/2014-55, 23149.001592/2014-11, 23152.000867/2014-31, 
23154.001429/2014-71, 23153.000836/2014-71; Lívia Rohr Cardoso - 
23156.0001529/2014-86, 23154.001432/2014-93, 23149.001360/2014-53, 
23149.0015990/2014-23, Gloria Maria de Farias Viegas Aquije - 23148.002964/2014-27, 
23148.003023/2014-19, 23153.001120/2014-91, 23153.000421/2014-04, 
23158.0011/2014-05. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de 
todos e deu por encerrada a reunião e, para constar, eu, Maria de Fátima Ferreira Pinto, 
lavrei a presente ata, que será assinada por mim, pelos demais membros da Mesa 
Diretora e por todos aqueles que concordarem com o seu teor e assim o desejarem.  
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